



MIGRACIÓN

Página 11

**Revela Segob que
EU expulsó en 3
años a 2.7 millones
de migrantes, con el
pretexto de COVID****EU expulsó en 3 años, con
el pretexto de COVID, a
2.7 millones de migrantes**

Al país ingresaron 2.3 millones de migrantes.

Las medidas sanitarias aplicadas a migrantes extranjeros en Estados Unidos desde marzo de 2020, cuando se declaró la pandemia de COVID-19, conocidas como Título 42, han propiciado la expulsión de dos millones 700 mil personas, en las distintas fronteras de ese país. Con ella se ha reducido el derecho de asilo en aquel país.

Al cumplirse hoy tres años de la puesta en operación del denominado Título 42, una medida de salud implementada por el entonces presidente Donald Trump, la Secretaría de Gobernación dio a conocer que, durante este periodo, Estados Unidos expulsó a alrededor de 2.7 millones de migrantes por sus fronteras, 2.3 millones de ellos a México.

Dichas expulsiones, refiere la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas (UPMRIP) de Gobernación, imposibilita la búsqueda de asilo para quienes lo solicitaban en aquel país y expuso a miles de personas a mayores situaciones de riesgo.

La UPMRIP refiere que el 60.3 por ciento de las personas retornadas de forma obligatoria, fueron mexicanos.

El Título 42 tiene el propósito de suspender la entrada de personas y bienes ante la existencia de cualquier enfermedad contagiosa en un país extranjero, y la cual se implementó bajo el argumento de evitar la propagación del virus SARS-CoV-2. De esta forma, Estados Unidos puede expulsar de sus fronteras a la población extranjera que intente cruzar.

**La medida fue
declarada en marzo
de 2020, cuando se
declaró la pandemia
de COVID-19**

**Tiene el propósito de
suspender la entrada
de personas y bienes
ante la existencia de
cualquier enfermedad
contagiosa en un
país extranjero**

No obstante, "aunque se ha justificado que el Título 42 es una medida de salud y no de inmigración, se ha observado que, a partir del establecimiento de esta política, los porcentajes registrados entre las distintas nacionalidades evidencian una selectividad en esta política", considera la dependencia del gobierno mexicano.

El estudio analiza, a partir de la estadística migratoria de México y Estados Unidos la magnitud de las devoluciones y sus implicaciones. Hasta febrero de 2023, "bajo esta medida se han llevado a cabo 2.7 millones de eventos de expulsión de personas por las diferentes fronteras de Estados Unidos, lo que ha imposibilitado la búsqueda de asilo para quienes lo soliciten en aquel país y exponiendo a miles de personas migrantes a mayores situaciones de riesgo" • (Redacción / Agencias)